

Comisión Municipal Permanente

## La Corporación municipal decidida a que se construya un nuevo matadero

- Grupo escolar de 16 unidades para la zona del Paseo de la Estación
- La Constitución: Tema central del concurso que convocará el Ayuntamiento para los niños de EGB

En la reunión mantenida el martes día 20, por la Comisión Municipal Permanente los temas de máximo interés, como casi siempre, estaban contenidos en el punto referente a despachos de Alcaldía. El propio Alcalde dentro de este apartado, dió cuenta de varios escritos del ministerio de Educación y ciencia entre los que destaca el que anuncia la posibilidad de que el municipio de Talavera sea incluido en el plan de construcciones para 1982 y se le dotó de un grupo escolar de 16 unidades, siempre que el Ayuntamiento ofrezca un solar antes del 31 de diciembre.

Aunque la Corporación carece en la actualidad de solar apropiado se decidió que el lugar idóneo para la ubicación del nuevo centro sería la zona del Paseo de la Estación, la más precaria en este tipo de servicios; en otro escrito se dió cuenta de la posibilidad de crear una escuela de artes aplicadas para lo que sería necesario que el Ayuntamiento aportara igualmente un solar o edificio que reúna las condiciones adecuadas. También, dentro del tema de la enseñanza, informó el Alcalde sobre la nueva orientación de la Educación Permanente de Adultos cuyas actividades no se restringirán únicamente al nocturno como hasta ahora, creyendo la permante que las clases podrían impartirse en la gran nave del piso superior del Hospital Municipal una vez que esté reconstruido.

En otro orden de cosas, y dentro del mismo apartado, se decidió convocar un concurso literario para escolares. El tema girará en torno a la Constitución Española y sobre la misma podrán presentar sus redacciones todos los niños interesados que están en edad escolar. Los premios, material escolar y metálico, serán concedidos a los participantes individualmente y a las aulas de donde salgan los principales trabajos, estando previsto llevar a Madrid a los integrantes del aula de donde salga el primer premio para que visiten el Congreso de los Diputados y el Senado. Antes, el Alcalde había informado a los reunidos sobre la preparación del acto en que se hará entrega de una bandera a los representantes en nuestra ciudad de las Fuerzas Armadas, cuya celebración está prevista para el próximo día 7 de noviembre.

### Matadero: Una necesidad que va a ser satisfecha

Bien por su propios medios o

en consorcio con otras entidades de la Administración, la Corporación esta decidida, y se compromete oficialmente, a construir un nuevo matadero según el acuerdo a que llegaron los reunidos en la Comisión Municipal Permanente a propuesta del Alcalde y tras considerar los contactos mantenidos recientemente con el delegado del Ministerio de Agricultura. El Ayuntamiento, para llevar a cabo este acuerdo, podría acogerse al Plan Nacional de Mataderos que elabora el Gobierno con lo que accedería a una serie de beneficios contemplados en el mismo. Así, un 20% del presupuesto total de la obra correría por cuenta del Estado a fondo perdido y podría obtenerse un préstamo oficial de hasta el 60% con un tipo de interés muy bajo.

En cuanto a los demás puntos del orden del día quedó fijado el 24 de octubre como fecha de ocupación y pago del justiprecio acordado en 6 millones de pesetas por la propiedad de herederos de Federico Casillas en Avda. de Pio XII. Se acordó, también adjudicar, con el voto en contra de los concejales comunistas, por no estar de acuerdo en el procedimiento ni apreciar motivos de urgencia, una vacante en el grupo de viviendas municipales Ntra. Sra. del Prado; aprobar la propuesta de una colonia para la tercera edad que se celebrará en Punta Umbría (Huelva) con arreglo a acuerdos anteriores de la Corporación, teniendo preferencia aquellos pensionistas que no hayan asistido nunca a una colonia; aprobar una factura por derribo del Hospital Municipal por valor de 1.242.000 pesetas; aprobar las certificaciones de obra del colector de Patrocinio y del Campo de Fútbol de la Alameda. En cuanto al capítulo de licencias se acordó conceder las mismas a todos los solicitantes.

## Vertedero Municipal ¡Un asco!

- Talavera produce diariamente 41 toneladas de basura
- Hay intenciones por parte del Ayuntamiento de construir un nuevo vertedero.

A unos dos kilómetros de Talavera, siguiendo el cauce del Tajo en sentido inverso al de sus aguas, se encuentra el vertedero municipal. No son muchos los ciudadanos que lo conocen y menos los que se preocupan de las condiciones en que se halla. La Comisión Permanente Municipal en una de sus últimas reuniones decidió aportar una partida de 72.000 pts para la limpieza del mismo ya que, por este año, no es posible ubicar y construir uno nuevo que acabe con las deficiencias del actual.

Puesto al habla con el concejal responsable de Sanidad y Salud Pública, Sr. Feliciano Giménez, nos indicó que el vertedero municipal no reúne "ni las más mínimas condiciones sanitarias". El vertedero viene constituyendo desde su construcción, hace 14 años, un peligro para la ciudad. Este peligro se deriva principalmente de su proximidad al río del que sólo dista unos 10 mts. en terreno pendiente por lo que, con las lluvias, el basurero se convierte en un peligroso afluyente de desperdicios y productos putrefactos. Esta misma proximidad generaría también serios peligros en caso de desbordamiento del río que arrastraría hacia los campos colindantes y hasta las cercanías de la ciudad la basura allí acumulada.

Los responsables municipales ya tienen prevista

lo que es necesario posponer el comienzo de las obras, aunque no de las precedentes, para el próximo año.

También el tipo de construcción ha de ser estudiado atendiendo al posterior aprovechamiento de la basura en la fase de reconversión. El actual vertedero, ubicado en terrenos particulares, es explotado por una empresa también particular a la que el Ayuntamiento tiene cedidos sus derechos de reconversión y aprovechamiento y cuyos principales beneficios se derivan del cartón y el abono, vendido este último a 1,20 Ptas. el Kg.

### Los topos de la basura

Cuando uno se acerca a la montaña oscura y maloliente, salpicada por los colorines de las bolsas de basura doméstica



Manuel Rodríguez y M<sup>o</sup> Candela, esta es su labor diaria: "la busca".

la construcción de un nuevo vertedero y se están realizando estudios que permitan la mejor realización del proyecto. En principio está prevista su ubicación en el Cerro Negro y sería necesario realizar una prospección de las aguas subterráneas y del terreno para impermeabilizarlo en caso de que las filtraciones pudieran constituir un peligroso contaminante, desconociéndose por el momento las condiciones más idóneas de construcción y aprovechamiento para las arcas y necesidades de Talavera y pueblos interesados en la obra. El organismo oficial encargado de subvencionar una parte del vertedero sería la Secretaría del Medio Ambiente que este año sólo tiene asignado un millón de pesetas para la Ciudad por

y los racimos de colgajos diversos, lo que menos puede imaginarse es que allí viva alguien. El olor infecto, las moscas insistentes y pegajosas, los picos irreprimibles. Toda una serie de inconvenientes para la sensibilidad del ciudadano de la era industrial, tan limpia, tan higiénica y tratada, tan cambiando "El polvo por brillo".

Manuel Rodríguez y María Candela componen un matrimonio que lleva viviendo en el estercolero municipal catorce años. los encontré mimetizados, confundidos con las sobras de la escasa opulencia desarrollista, atareados en hurgar las bolsas, apartar lo inútil de entre lo inútil, buscando afanosos los cartones y papeles para sumar un paquetón, perfectamente em-

balado, a los miles ya recabados en los últimos años. Alrededor merodean un montón de perros malencarados y ayuda a sus padres uno de los ocho hijos que componen la familia de Manuel. Una familia que ha vivido hasta hace poco de los 24.000 pesetas que los herederos de Juan Díaz Mateo, empresa explotadora del vertedero, daban a Manuel por su trabajo de "busca".

Se les llama "cartoneros" y habitan unas casuchas construidas en el mismo basurero, ahogadas por los desperdicios. Hace unos años trabajaban en lo mismo otras familias. Ahora nadie quiere dedicarse a amontonar cartones y papeles sucios para sacar dos pesetas por kilo a repartir con la empresa al 50 por ciento. Manuel fue despedido y sólo le quedó el paro que aún no ha cobrado. La empresa hizo un contrato con su mujer, María Candela, por el que esta se comprometía, en calidad de socio, a poner la mano de obra. El otro socio, la empresa, ponía el terreno y la casa sita en el mismo, con luz y cierta agua que nunca llegó. Las hijas mayores no quieren ir por allí, prefieren quedarse en el colegio de monjas de Toledo donde están estudiando. El Ayuntamiento les ha concedido un piso "tras el que andábamos desde hacía cinco años"; pero resulta que han sido denunciados por los vecinos por haberse detectado algunos parásitos en la comunidad, probablemente trasladados con los muebles desde la casa del vertedero y no desinfectados previamente.

Allí quedaron. Entre la basura real y la de la explotación industrial, que juntas, casi no dan para comer a una familia numerosa. Esperando cobrar el paro o encontrar un trabajo más digno y compensatorio. Como topes de basura, también ciegos y sin recursos.

C.G. SERRANO

Restaurante - Cafetería

**J. Ramos**

PARQUE RESIDENCIAL «SAN FRANCISCO»  
CARRITERA MADRID-TOLEDO Km. 62,600  
TEL FONDO 227

OLIAS DEL REY  
(TOLEDO)

PELETERIA

**Emilio Lozano**

Trinidad, 47 - principal b.  
Telf. 80 58 50  
Talavera de la Reina

**San Francisco**

pub

LA PUERTA DE MONTIBAN